

BOLETÍN No. 093 ->>

Fundamental fortalecer los posgrados con una visión global: MAC.

Las universidades deben ser las protagonistas en la globalización: FGL

Participaron en la Asamblea General de la AUIP más de 100 representantes de 70 instituciones de 16 países iberoamericanos.

La Universidad Autónoma de Aguascalientes es la sede de la Asamblea General de la Asociación Universitaria Iberoamericana de Posgrado (AUIP), en la cual participan más de 100 representantes de 70 instituciones de 16 países iberoamericano, y quienes se reúnen para analizar y promover la evaluación y reconocimiento de los programas de posgrado, facilitando el intercambio de profesores y alumnos, y promoviendo la realización conjunta de redes de investigación.

Durante la inauguración de este evento, el rector Mario Andrade Cervantes manifestó que a través de la investigación básica y aplicada de la UAA, se han generado múltiples beneficios para la sociedad del estado y sus sistemas productivos, por lo que es de suma importancia fortalecer los programas de posgrados con una visión global si se desea continuar con el crecimiento integral de Aguascalientes.

De esta forma ratificó el compromiso de la Autónoma de Aguascalientes por seguir posicionada como el principal centro de investigación y desarrollo tecnológico en el estado, incrementar sus redes de colaboración internacional y trabajar estrechamente con la AUIP y otros organismos de gran representatividad.

Asimismo, destacó que la UAA ha impulsado de forma equilibrada el desarrollo de infraestructura, la ampliación de la oferta educativa así como la evaluación continua y externa, lo cual ha permitido consolidar una calidad académica altamente competitiva y pertinente ante la competitividad global de otras instituciones y sectores productivos internacionales.

En su momento, el presidente de la AUIP, Francisco González Lodeiro, indicó que la Autónoma de Aguascalientes es una institución pujante, con gran desarrollo y que ha redituado en gran medida a su sociedad, lo cual es una muestra de las grandes universidades mexicanas, como también lo son la UNAM, la UAM o la Universidad de Sinaloa.

González Lodeiro también comentó que la AUIP ha realizado esfuerzos desde hace 25 años para fortalecer la formación de investigadores en programas de posgrado e impulsar la actualización docente, por lo cual es necesario realizar reuniones que permitan identificar avances y replantear objetivos para el crecimiento de las instituciones afiliadas.

El presidente de la AUIP agregó que las universidades deben ser las protagonistas en la

globalización, pues la educación superior y la conformación de las sociedades del conocimiento impulsan a las naciones y son un elemento fundamental para el desarrollo económico de las mismas.

En este sentido, apuntó que este proceso no ha sido una tarea inmediata, sin embargo, detalló que con el paso de los años, la AUIP ha derribado fronteras tratando de buscar modelos educativos que se adapten a la globalización que enfrenta Iberoamérica.

Por su parte, Javier Aguilera García, jefe de gabinete de Gobierno del Estado, y representante personal del gobernador Carlos Lozano de la Torre, agregó que la educación de posgrado es un pilar fundamental para la internacionalización del conocimiento y una herramienta para que los profesionistas sobresalgan en este mundo competitivo y globalizado.

De igual forma, sostuvo que la educación es una de las principales vías para unir a Iberoamérica, pues busca nuevos caminos para mejorar la vida de las naciones y sus pueblos, por lo cual, calificó la realización de la Asamblea General de la AUIP en la UAA, como un gran esfuerzo que se ha hecho en México y Aguascalientes por impulsar a la educación superior.

Finalmente, Víctor Cruz Cardona, director operativo y secretario de la AUIP, declaró que la Autónoma de Aguascalientes es una de las pocas instituciones de educación superior que actualmente trabajan de forma decidida por la calidad académica. Esta organización iberoamericana es la encargada de realizar una entrega de premios a los mejores programas de posgrado, y aunque se pueden contabilizar a más de 30 mil planes de estudio, son muy pocos los que atreven a postularse; ejemplo de ello es la UAA, una de las sólo tres universidades que ya han presentado sus postulaciones para la convocatoria abierta para este año.

Posterior a la Asamblea General de la AUIP, Eugenio Pérez Molphe Balch, integrante de la H. Junta de Gobierno y profesor investigador de la UAA, dictó una conferencia magistral sobre la importancia y el desarrollo de los posgrados y la calidad académica en la Institución.

En este magno evento estuvieron presentes Francisco Javier Perales Durán, Presidente de la H. Junta de Gobierno; Francisco Javier Avelar González, Secretario General de la UAA; integrantes de la H. Junta de Gobierno, de la Comisión Ejecutiva Universitaria, miembros de la AUIP, ex rectores de la Institución, así como de académicos, estudiantes e invitados especiales.

